

## Santos cambia a su ministro de Defensa para acelerar la paz

### El presidente de Colombia designa al embajador en Washington

ELIZABETH REYES L., **Bogotá**  
El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, ha realizado un movimiento estratégico con el que pretende impulsar el proceso de paz con las FARC. La ope-

ración consiste realmente en un canje de puestos entre el actual ministro de Defensa, Juan Carlos Pinzón, y el hasta ahora embajador en Washington, Luis Carlos Villegas. El primero, uno de los hombres más leales y cercanos al presidente, ha sido uno de los ministros que ha empleado un tono más duro con la guerrilla desde que se iniciase el diálogo de paz en La Habana en septiembre de 2012. Villegas, quien fue destinado a Washington tras haber participado en la primera parte de las negociaciones con las FARC, tiene un discurso más conciliador.

Los analistas consideran que con este cambio el presidente Santos trata de acelerar el diálogo de paz y llevarlo hasta el final. La oposición, sobre todo los partidarios del expresidente Álvaro Uribe, critica el intercambio por creer que supone un golpe a la moral del país.

Pinzón, un hombre de familia militar y defensor del estamento castrense, acusó a las FARC de terroristas y de "vivir como reyes en Cuba", contradiciendo en alguna ocasión al presidente. Villegas, quien era desde finales de 2013 embajador en Estados Unidos y durante muchos años presidente de la principal asociación de industriales de Colombia, la ANDI, se ha manifestado en varias ocasiones en contra de la lentitud del proceso de paz. **PÁGINA 3**

## México rebaja de nuevo su previsión de crecimiento

JAN M. AHRENS, **México**  
México vuelve a alejarse del objetivo oficial de un crecimiento económico del 5%. El banco central prevé que la subida del PIB este año se situará entre el 2% y el 3%, similar al de 2014. El efecto de las reformas, sobre todo la energética, se ha visto reducido por la bajada del precio del petróleo. Las exportaciones tampoco han despegado ante la falta de dinamismo económico de Estados Unidos. **PÁGINA 35**

### ADEMÁS



## Carlos Saura baila el ritmo del folclore argentino

Zonda, folclore argentino es el título del musical que el cineasta español Carlos Saura ha dedicado a los otros ritmos más allá del tango. **P27**

## Emilio Lledó, premio Princesa de Asturias **P25**

## El tren, nuevo medio de transporte de petróleo **P11**

## El Barça tiene a Ancelotti en su lista de opciones **P29**



**GUATEMALA MARCHA CONTRA SU PRESIDENTE.** La capital de Guatemala volvió a ser testigo ayer de una manifestación contra el presidente del país, Otto Pérez Molina, acorralado por los escándalos de corrupción. Entre 12.000 y 15.000 campesinos pidieron la dimisión del mandatario. / EFE **PÁGINA 5**

## EE UU investiga también a la nueva estrella del chavismo

### El Aissami, gobernador de Aragua, bajo la lupa de los fiscales

ALFREDO MEZA, **Caracas**  
La investigación que los fiscales federales de EE UU llevan a cabo sobre la supuesta vinculación entre el régimen venezolano y el narcotráfico no sólo afecta a su

### OPINIÓN

## Arqueología del populismo

**PÁGINA 13**

**ENRIQUE KRAUZE**

número dos, Diosdado Cabello, sino también a la estrella emergente del chavismo, Tarek El Aissami, actual gobernador del Estado de Aragua y exministro de Interior y Justicia. **PÁGINA 5**



## Documentos desclasificados del líder de Al Qaeda revelan sus gustos literarios

## La biblioteca de Osama bin Laden

YOLANDA MONGE, **Washington**  
La publicación de documentos incautados a Osama bin Laden durante la operación que acabó en 2011 con su vida arrojó ayer nueva y sorprendente luz sobre la figura del líder de Al Qaeda. Al margen de los previsible documentos y estrategias dirigidas a golpear objetivos estadounidenses,

entre el material incautado figura la biblioteca personal del terrorista. Bin Laden fue un ávido lector de Noam Chomsky, tuvo una predilección por libros en francés —al menos 19 títulos— y guardaba textos del reputado periodista estadounidense Bob Woodward y también del historiador Paul Kennedy. **PÁGINA 7**